

[View this email in your browser](#)



# Democracia Hoy

SEPTIEMBRE 2024



## EDITORIAL DE LA DIRECTORA REGIONAL MARCELA RÍOS

Con gran entusiasmo les presentamos "Democracia Hoy", el nuevo boletín de la oficina regional para América Latina y el Caribe de IDEA Internacional. Este newsletter nace con el propósito de ser una herramienta clave para la promoción y fortalecimiento de la democracia, un espacio de convergencia para el análisis, entrevistas y noticias de las actividades más importantes de promoción democrática en nuestra región.

En un contexto global de transformaciones rápidas, y con alto grado de incertidumbre, la democracia en América Latina y el Caribe enfrenta desafíos significativos. Desde la tarea cotidiana por detener procesos de deterioro democrático, el fortalecimiento de elecciones competitivas y con integridad, hasta la defensa de los derechos humanos, el compromiso por promover políticas de inclusión y democracias paritarias, así como la adopción de nuevas tecnologías para fortalecer el ejercicio de la ciudadanía e instituciones democráticas, resulta más crucial que nunca estar bien informados.

En cada edición de "Democracia Hoy" podrán encontrar cada mes informes exclusivos, análisis sobre las tendencias políticas emergentes, entrevistas con líderes y expertas en democracia y elecciones, y un resumen de los proyectos e iniciativas que IDEA Internacional impulsa en América Latina y el Caribe, donde no solo se destacarán los desafíos o necesidades de mejora, sino también habrá espacio para conocer las múltiples iniciativas, estrategias que desde la sociedad civil, las instituciones públicas y privadas, van logrando conquistas y avances con y por la democracia. Aspiramos a que este boletín sea más que una publicación informativa, sino un espacio de diálogo, comunicación y reflexión para que todas y todos aquellos que creen en la importancia de la democracia como pilar fundamental del desarrollo sostenible y la justicia social.

Les invitamos a sumarse a esta iniciativa y a ser parte activa de una comunidad enfocada en la conversación sobre el futuro democrático de nuestra región y el mundo.

Marcela Ríos Tobar  
Directora Regional  
América Latina y el Caribe  
IDEA Internacional

sígueme en 

## LUCES DE LA DEMOCRACIA

### LOS DESAFÍOS DE AMPLIAR EL VOTO EN EL EXTERIOR

Actualmente, más de 281 millones de personas viven fuera de sus países de origen y muy pocos de ellos ejercen su derecho al voto en el extranjero. Para abordar esta situación, expertos de América Latina se reunieron recientemente para explorar mejoras en los procedimientos de votación, aumentar la representación política y aprovechar nuevas tecnologías para facilitar el sufragio. Estos avances están orientados a hacer que el voto en el exterior sea más accesible y efectivo.



[ver más](#)

## PERSPECTIVAS DE LA REGIÓN

### Crisis políticas en los países andinos:

Las democracias de la región Andina son vulnerables a crisis impulsadas por explosiones sociales, la polarización política y social, negacionismo electoral, crimen organizado y la debilidad del Estado de derecho.



[ver más](#)

## ENTREVISTA CON NEIDA COLMENARES

**“ES MUY IMPORTANTE MANTENER UNA COMUNIDAD INTERNACIONAL ACTIVA, PENDIENTE DE VENEZUELA”**



Es académica de la Universidad Central en Chile y sus análisis han sido muy relevantes para entender la situación en Venezuela. Desde IDEA Internacional era fundamental abordar la crisis desatada tras la cuestionada elección del 28 de julio pasado. Aquí cuatro preguntas para **Democracia Hoy**.

[ver más](#)

## NOTICIAS DESTACADAS



### Secretario general y directora regional de América Latina de IDEA Internacional realizaron misión en Paraguay y Colombia

Altos funcionarios de IDEA Internacional participaron en la XVII Reunión Interamericana de Autoridades Electorales tuvo como principal objetivo ofrecer un análisis sustantivo sobre las principales tendencias y oportunidades en materia electoral y democrática

[ver más](#)

### Kevin Casas-Zamora: “La presencia del crimen organizado es el mayor riesgo para la democracia en América Latina”

En entrevista para el medio El País, el secretario general de IDEA Internacional advierte de la necesidad de fortalecer los estados de bienestar y de derecho para aumentar el apoyo a las democracias



[ver más](#)



### Avances del Proyecto de Apoyo Parlamentario en Panamá

La oficina regional de IDEA Internacional continúa con sus esfuerzos para consolidar las capacidades de la Asamblea Nacional de Panamá y promover una interacción más sólida entre las instituciones representativas y la sociedad civil.

[ver más](#)

### Autoridades mujeres en Perú fortalecen sus capacidades en el Foro Nacional de Alcaldesas

Alcaldesas provinciales y distritales de Perú se reunieron en el Foro Nacional de alcaldesas: Juntas dialogamos e innovamos para transformar la política, organizado en Lima.



[ver más](#)



### Avances y desafíos para un Parlamento inclusivo y sensible al género

Conocer experiencias sobre buenas prácticas en el trabajo hacia un Congreso con sensibilidad de género y fortalecer así la función legislativa, fue el objetivo principal del evento de intercambio de experiencias entre Chile y España.

[ver más](#)

## PRÓXIMOS EVENTOS



**17 de septiembre**

The Global State of Democracy 2024 Report: 'Strengthening the Legitimacy of Elections in a Time of Radical Uncertainty'

[ver más](#)



**05 y 06 de octubre**

Delibera Perú 2024: Un encuentro para fortalecer la democracia

[ver más](#)



**SUPPORTING  
DEMOCRACY  
WORLDWIDE**

IDEA INTERNACIONAL | Oficina Regional para América Latina y el Caribe

Ph Towerbank Oficina 28a, calle 50 y Elvira Mendez, Ciudad de Panamá, Panamá

Teléfono +507 6303 6060 | [www.idea.int](http://www.idea.int)